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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 12 de setembro de 2023 

 

Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo, e as vereadoras, Ana Genoveva da Silva Araújo e Isménia Maria Gomes Loureiro.  

Não compareceram, por motivo de férias os senhores vereadores, Adelino da Silva Cunha 

e António Manuel da Cunha Martins.  ------------------------------------------------------------  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Paulo José 

Pereira Antunes, chefe da Divisão Administrativa e Financeira.  -----------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Logo de seguida, o senhor Presidente referiu que, face à necessidade de revisão e 

integração de contributos dos senhores vereadores para a ata da última reunião, a mesma 

será apreciada e votada na próxima reunião do executivo municipal.  -----------------------  

No período “antes da Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

De imediato informou que decorrerá, no próximo dia catorze de setembro, o Encontro 

Anual da Pessoa Idosa, evento que decorrerá na Quinta da Malafaia e acarreta elevada 

logística, nomeadamente no que diz respeito ao transporte e acompanhamento dos nossos 

idosos. No presente ano este evento contará com a possibilidade dos idosos, que tenham 

dificuldades, possam levar um acompanhante. Sobre esta questão referiu esperar que não 

existam aproveitamentos desta situação e se verifique a participação de pessoas sem 

justificação – situação que partilhou com os senhores presidentes de junta de freguesia. 

A verificar-se, disse, a organização das próximas edições será concentrada nos serviços 

de Ação Social da Câmara Municipal. Assinalou, ainda, o aumento significativo de 

inscritos em comparação com a última edição, o que acarreta uma elevada logística, seja 

pela questão do almoço, seja pela questão do transporte, onde se verifica a contratação de 

dezasseis autocarros, acrescido da utilização da frota municipal, das viaturas do CAO de 

Souto e dos Centros Sociais.  -----------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao número de inscritos, excluindo motoristas, Presidentes de Junta, 

membros da Assembleia Municipal e da Câmara Municipal e funcionários municipais, 

verifica-se que até ao momento, de acordo com a informação da Divisão de Turismo, 

Educação, Cultura e Desporto (DTECD), já ultrapassa os 860 inscritos.  -------------------  

Quanto à organização do evento propriamente dito, referiu que as freguesias já se 

encontram inteirados dos horários, sendo a concentração de todas as viaturas junto ao 

Estádio do Braga, pelas 9:15 horas, uma vez que existe o compromisso de chegar à Quinta 
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da Malafaia, pelas 10:30 horas para a celebração da Missa, seguindo-se o almoço e a 

animação. O regresso está previsto para as 17:30 horas. ---------------------------------------  

Terminando esta temática, referiu que foram contratados os serviços da Cruz Vermelha 

Portuguesa e dos Bombeiros Voluntários, para acorrer, com prontidão, a qualquer 

situação urgente que possa surgir.  ----------------------------------------------------------------  

De seguida referiu que decorrerá nos próximos dias 22, 23 e 24 de setembro decorrerá o 

evento “Geira Romana” que foi adiado devido às condições climatéricas e que contará 

com o desfile do Agrupamento de Escolas na tarde do dia 22, tendo já contactado o Dr. 

Cristóvão Carvalho para assegurar o fornecimento de um lanche para as crianças. Referiu 

ainda que não haverá o tradicional jantar romano.  ---------------------------------------------  

De seguida informou:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Que assinou o contrato para a elaboração do projeto de arquitetura e especialidades, para 

a reabilitação da Escola Primária de Paredes, Rio Caldo para extensão de Saúde, pelo 

montante de 38.900,00 euros mais IVA, no sentido de, até ao final do corrente mês de 

setembro, se formalizar a candidatura ao Programa de Recuperação e Resiliência (PRR).  

Que foi celebrado com o Instituto de Registos e Notariado, I.P. (IRN) um contrato 

Interadministrativo para utilização do piso -1 do edifício, propriedade municipal, sito na 

Avenida Dr. Paulo Marcelino, onde funciona a Caixa de Crédito Agrícola e que 

representará para o Município uma receita mensal de 1.045,00 euros. Hoje mesmo, 

deslocar-se-á ao local, uma empresa para avaliar as intervenções que serão necessárias 

efetuar naquele espaço e que ficarão a cargo do IRN. ------------------------------------------  

Que continua a decorrer a animação de verão, a cargo da Gerês Viver Turismo (GVT); -  

Que a cobrança das taxas no Parque Nacional da Peneda-Gerês (PNPG) decorre, através 

da ADERE-Peneda Gerês, até ao próximo dia 18 do corrente mês;  -------------------------  

Que foi efetuado o registo da subida da Vezeira no inventário nacional de património 

imaterial, esperando que tal registo seja aprovado. 

De seguida, considerando a proximidade do início do ano escolar, o senhor Presidente 

solicitou à senhora vereadora, Dra. Ana Genoveva, os esclarecimentos que aquela 

considerasse relevantes.  ----------------------------------------------------------------------------  

Usando da palavra a senhora vereadora disse:  --------------------------------------------------  

“Vão iniciar o ano letivo 580 alunos, menos 20 que no ano letivo anterior. ----------------  

Temos 98 alunos no Ensino Pré-Escolar; 166 alunos no 1º Ciclo do Ensino Básico; 89 

alunos no 2º Ciclo; 143 alunos no 3º Ciclo; 67 alunos no Ensino Secundário e 15 alunos 

Ensino Profissional. ---------------------------------------------------------------------------------  

Tal como já referi, no que concerne ao parque escolar, foi encerrado o Jardim de 

Infância de Carvalheira. ----------------------------------------------------------------------------  
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A Autoridade Intermunicipal de Transportes do Cávado (AITC), através de concurso 

público internacional, atribuiu a Concessão de Serviço Públicos de Transporte de 

Passageiros no território da CIM Cávado ao operador de transportes TRANSDEV. -----  

Face ao que antecede, neste novo ano letivo, o Município deixará de realizar os 

transportes escolares, salvo apoio em casos pontuais devidamente justificados e 

comparticipará na íntegra os custos dos passes escolares a todos os alunos, de todos os 

ciclos de ensino, independentemente do seu escalonamento em termos de ação social 

escolar, que frequentam os estabelecimentos de ensino que integram o Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro (AETB). -------------------------------------------------------------  

Os alunos com necessidades educativas especiais, no caso de não poderem ser utilizados 

os transportes regulares ou os transportes escolares, independentemente do escalão em 

que se integrem, têm direito a transporte gratuito. Todo o processo de definição de rotas 

e contratação do prestador de serviços é da responsabilidade do Município, que assume 

os custos e posteriormente solicita o reembolso ao Ministério da Educação e Ciência. --  

No que concerne ao parque escolar, o Jardim de Infância de Carvalheira foi encerrado, 

devido ao número reduzido de alunos matriculados naquele estabelecimento de ensino 

pré-escolar. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Voltamos a ter o ensino profissional com a aprovação de uma turma do curso de 

Informática de Gestão. ------------------------------------------------------------------------------  

Teremos Educação Física nas Atividades de Animação e de Apoio à Família para todos 

os alunos do ensino pré-escolar que frequentam este complemento de horário. -----------  

Numa tentativa de redução dos custos da educação para as famílias, a Câmara Municipal 

irá comparticipar na íntegra os livros de fichas complementares aos manuais escolares 

adotados pelo AETB, a todos os alunos que frequentem o 1º Ciclo do ensino básico no 

concelho de Terras de Bouro, independentemente do seu escalonamento em termos de 

ação social escolar. ----------------------------------------------------------------------------------  

Continuaremos a oferecer o material escolar solicitado pelo AETB. ------------------------  

O Município irá oferecer o manual e respetivo livro de fichas de Inglês aos 1º e 2º anos 

de escolaridade (oferta complementar), a todos os alunos, independentemente do seu 

escalonamento em termos de ação social escolar. ----------------------------------------------  

Continuaremos a ceder gratuitamente os transportes para as atividades/visitas estudo. -  

Foi adquirido material para equipar o Centro de Apoio à Aprendizagem, de forma a dar 

resposta à inclusão de todos os alunos.  ----------------------------------------------------------  

Foram adquiridos quadros para projeção e escrita, substituindo os existentes nas salas 

de aula. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Cederemos o uso dos equipamentos municipais, nomeadamente os auditórios e piscinas, 

à comunidade escolar.” -----------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente referiu-se à questão da autorização para 

acumulação de funções dos funcionários municipais que colaborarão com a empresa. 
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Outra questão prende-se com a renovação da frota de viaturas, onde se verifica que, pelo 

menos um autocarro, está próximo de atingir a idade limite para a realização de transporte 

de crianças. “Estamos a avaliar a aquisição de um novo autocarro, inclusive com maior 

capacidade, podendo, eventualmente, ser usado”, disse.  -------------------------------------  

Quanto às obras a realizar nas instalações do AETB, seja nos Jardins de Infância, seja nos 

restantes edifícios escolares, referiu que o Sr. Arq.º Manuel Martins se encontra a 

acompanhar a situação, tendo inclusive, reunido com a direção do Agrupamento, sendo 

certo que a Câmara Municipal assegurará as obras de sua responsabilidade, as “obras de 

fundo” terão que ser suportadas por fundos comunitários ou pelo Estado.  -----------------  

De seguida, referiu que a Assembleia Municipal, do dia 30 de setembro, será itinerante, 

com início às 10:00 horas, na câmara municipal, no sentido de se proporcionar a todos 

membros da Assembleia uma visita pelas obras realizadas, ou em curso, em todo o 

concelho, incluindo as obras de eficiência energética de algumas sedes de junta de 

freguesia que contaram com apoio da Câmara Municipal. Foram convidados a participar 

nesta sessão da Assembleia Municipal, todos os membros dos órgãos executivos das 

freguesias, bem como, os presidentes das respetivas Assembleias de Freguesia. A 

atividade do dia 30 de setembro terminará com a visita à Feira da Chanfana de Cabra, da 

Ermida. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Prosseguindo, o senhor Presidente informou que, em próxima reunião do executivo, e no 

âmbito das comemorações do Dia do Município, apresentará uma proposta de 

condecoração, com a Medalha de Honra do Concelho, aos senhores: Dom Roberto 

Rosmaninho, Dr. António Afonso e Dr. Joaquim Cracel.  -------------------------------------  

 

De seguida o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da palavra, 

tendo-se verificado a inscrição da senhora vereadora, Dra. Ana Genoveva Araújo.  ------   

Usando da palavra a senhora vereadora disse: ---------------------------------------------------  

“A Cinemateca Portuguesa – Museu do Cinema encontra-se a trabalhar no projeto A 

Season of Classic Films, em parceria com a Associação de Cinematecas Europeias. Esta 

iniciativa engloba uma série de projeções gratuitas de filmes e atividades paralelas em 

toda a Europa, concebidas para atrair o público mais jovem para o nosso património 

cultural cinematográfico comum. ------------------------------------------------------------------  

Neste contexto, construíram um programação em torno do filme Vilarinho das Furnas 

(1971) de António Campos. Neste filme podemos ver o registo do lugar com o mesmo 

nome, das gentes e do modo de vida da aldeia, antes da sua submersão total em 1972. É 

também um retrato singular do espírito cooperativo daquela comunidade. O filme será 

apresentado em nova cópia digital restaurada, com o apoio do projeto FILMar, 

operacionalizado pela Cinemateca Portuguesa - Museu do Cinema, no âmbito do 

programa EEAGrants 2020-2024. -----------------------------------------------------------------  
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Assim, no dia 16 Setembro teremos um dia dedicado a Vilarinho da Furna, tudo 

articulado entre a Cinemateca e a AFurna, com o apoio logístico do Município de Terras 

de Bouro. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

A programação do dia 16 de Setembro é a seguinte: -------------------------------------------  

16h00 às 19h00 - Visita guiada pela história de Vilarinho da Furna  -----------------------  

Passeio pedestre guiado a partir da entrada sul da barragem de Vilarinho da Furna até 

às ruínas da antiga aldeia e que tem como ponto de partida o Museu Etnográfico de 

Vilarinho da Furna. Caminhada pelas margens do Rio Homem e passagem pela Cascata 

do Ribeiro de Gemesura. No final da caminhada, de regresso ao Museu, será possível 

visitar a sua exposição permanente. Atividade dinamizada pela AFURNA - Associação 

de Antigos Moradores de Vilarinho da Furna. Segue-se um jantar para os participantes 

da Vista Guiada. -------------------------------------------------------------------------------------  

20h30 - Exibição ao ar livre do filme VILARINHO DAS FURNAS (António Campos, 

1971, 77 minutos) - Com uma atuação antes da projeção do filme pelos alunos da Escola 

de Música de Terras de Bouro". -------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra, o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da 

palavra, o que não se verificou.  -------------------------------------------------------------------  

Sendo treze horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  --------------------------------------------  


